

Bildungs- und Wissenschaftsministerium: Sofortmaßnahmen zur Verwaltungsvereinfachung im Schul- und Bildungswesen

Zusammenfassung

- Dass wir es mit **weniger Bürokratie im Schulbetrieb ernst meinen**, sieht man an folgende **Sofortmaßnahmen** des Bildungs- und Wissenschaftsministeriums:
 - 1) Versprochen – Gehalten: Einfachere **Ahndung von Schulpflichtverletzungen**.
 - 2) Im Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung (BMBWF) wurde eine erste **Überprüfung bestehender Erlässe** durchgeführt. **Über 40 Erlässe werden bis Ende Jänner außer Kraft gesetzt!**
- Weitere Maßnahmen zur **Erleichterung der täglichen Arbeit an den Schulen** werden **vorbereitet**.
- Dieses **erste Paket zur Vereinfachung der Verwaltungsprozesse** im Bereich des Schul- und Bildungswesens ist ein **Signal an alle, die im Bildungswesen tätig sind**, dass wir es mit **dieser Intention ernst meinen**.

Details

- Alle im Schulbetrieb tätigen klagen über den **hohen Verwaltungsaufwand**. Da wir es mit **weniger Bürokratie ernst meinen**, legt das BMBWF ein **erstes Paket an Sofortmaßnahmen vor, um den Administrationsaufwand zu senken**:
- **Administrative Vereinfachung bei Verfahren gegen Schulpflichtverletzungen**:
 - Das bestehende Verfahren zur Ahndung von Schulpflichtverletzung ist **administrativ aufwendig** und hat sich an den Schulen als **wenig praxistauglich** erwiesen.
 - An Stelle des bestehenden „Fünf-Stufen-Plans“ wird eine **beschleunigte Möglichkeit zur Ermahnung und Sanktionierung im Ausmaß von 110 bis 660 Euro geschaffen**.
 - Das bringt **weniger Bürokratie für die Lehrer, mehr Autonomie für die Schule und wirksamere Möglichkeiten, um Eltern, die sich in keiner Weise um die Bildung ihrer Kinder kümmern, zur Verantwortung zu ziehen**
 - Die Gesetzesnovelle soll im **ersten Quartal 2018 erarbeitet und umgesetzt** werden.
- **Streichung von bestimmten Erlässen und Bestimmungen**: Im Zuge einer ersten **hausinternen Revision** wurden insgesamt **42 Erlässe definiert, die ersatzlos gestrichen werden können**. Weitere **Informationserlässe**, die bislang **versandt** wurden, werden in Zukunft **zentral über die Homepage des Ministeriums abrufbar** gemacht. Die Umsetzung der Maßnahmen erfolgt bis Ende Jänner 2018.